
区
議
会
第
四
回
定
例
会
が
９
月

16
日
か
ら
10
月
14
日
ま
で
開
か
れ
、

９
月
21
日
に
日
本
共
産
党
区
議
団

を
代
表
し
て
、
お
ぐ
り
智
恵
子
議

員
が
一
般
質
問
を
行
い
ま
し
た
。

ま
た
、
決
算
特
別
委
員
会
で
は
、

奥
村
あ
き
こ
議
員
が
、
委
員
と
し

て
２
０
２
１
年
度
の
決
算
の
審
議

を
行
な
い
ま
し
た
。

中
央
区
は
、
地
方
創
生
臨
時
交
付
金

を
活
用
し
、
今
年
度
の
学
校
給
食
の
値

上
げ
を
中
止
、
来
年
度
は
引
上
げ
額
の

２
分
の
１
を
補
助
し
ま
す
が
、
給
食
費

は
値
上
げ
と
な
り
ま
す
。

お
ぐ
り
議
員
は
、
そ
も
そ
も
憲
法
で

は
「
義
務
教
育
は
無
償
」
と
な
っ
て
お

り
、
本
来
、
教
育
の
一
環
で
あ
る
学
校

給
食
も
無
償
で
あ
る
べ
き
だ
と
し
て
、

❶
国
全
体
で
は
４
４
０
０
億
円
で
学
校

給
食
の
無
償
化
が
可
能
で
あ
り
、
国
に

対
し
学
校
給
食
を
無
償
化
す
る
よ
う
求

め
る
こ
と
、
❷
中
央
区
で
は
５
億
円
で

無
償
化
が
可
能
で
あ
り
、
国
に
さ
き
が

け
て
ぜ
ひ
無
償
化
す
る
よ
う
求
め
ま
し

た
。教

育
長
は
「
完
全
無
償
化
に
は
、
多

額
の
財
政
負
担
を
伴
う
た
め
、
様
々
な

角
度
か
ら
検
討
を
要
す
る
」
と
答
弁
し

ま
し
た
。

こ
れ
ま
で
も
、
私
た
ち
共
産
党
区
議

団
は
、
長
年
、
学
校
給
食
の
無
償
化
を

求
め
て
き
ま
し
た
が
、
区
は
「
学
校
給

食
法
で
は
食
材
費
は
保
護
者
負
担
と
な
っ

て
い
る
」
と
否
定
的
で
し
た
。
今
回
は

「
物
価
高
騰
が
家
計
に
与
え
る
影
響
や
、

子
ど
も
や
家
庭
を
社
会
全
体
で
支
援
す

る
必
要
性
」
が
あ
る
こ
と
を
認
め
る
答

弁
に
変
わ
り
ま
し
た
。

葛
飾
区
で
は
、
来
年
４
月
か
ら
完
全

無
償
化
と
な
る
予
定
で
す
。
中
央
区
で

も
ぜ
ひ
実
現
さ
せ
ま
し
ょ
う
。

９
月
27
日
の
安
倍
元
首
相
の
「
国
葬
」

に
関
連
し
て
、
特
定
の
個
人
へ
の
弔
意

と
尊
敬
を
強
制
す
る
こ
と
は
「
憲
法
違

反
」
で
あ
り
、
教
育
委
員
会
と
し
て
、

各
学
校
に
弔
旗
掲
揚
や
黙
と
う
な
ど
の

指
示
は
し
な
い
よ
う
求
め
ま
し
た
。

教
育
長
は
「
国
葬
に
係
る
行
事
は
実

施
す
る
予
定
は
あ
り
ま
せ
ん
」
と
答
弁

し
ま
し
た
。

質
問
全
文
を
区
議
団
Ｈ
Ｐ

掲
載
中

ご
覧
く
だ
さ
い
▼

●ご意見・ご要望をお寄せください

質問するおぐり智恵子議員

［
質
問
項
目
］

１
．
新
型
コ
ロ
ナ
感
染
症
対
策
に
つ
い
て

２
．
温
室
効
果
ガ
ス
の
排
出
削
減
に
つ
い
て

３
．
パ
ー
ク
Ｐ
Ｆ
Ｉ
に
よ
る
桜
川
公
園
の
整
備
に
つ

い
て

４
．
首
都
高
日
本
橋
区
間
地
下
化
工
事
へ
の
拠
出
に

つ
い
て

５
．
教
育
問
題
に
つ
い
て

６
．
平
和
と
民
主
主
義
に
関
わ
る
問
題
に
つ
い
て

学校給食費は、区立小・中学校で年

間一人当たり約４万円かかります。
ドリルなどの教材費・行事費で１～
２万円が保護者負担。その他各校の
新入生標準服は２～６万円です。
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日本共産党中央区議会議員団
中央区築地１－１－１

中央区役所９階
TEL 3546-5563 FAX 3546-9570

おぐり智恵子

所属委員会：

区民文教委員会、コロナウイ

ルス防災等対策特別委員会

奥村あきこ

所属委員会：

企画総務委員会、築地等地

域活性化特別委員会



９月補正予算で、首都高速道路日本橋区間地下化

事業に必要となる資金を地元自治体として拠出する

として、６３億円が計上されました。財源は「首都

高速道路地下化等都市基盤整備基金」からの繰入金

です。

首都高の工事の進捗に伴い、中央区が拠出する予

定にしている８０億円のうちの６３億円を拠出する

ものですが、首都高が行う工事に区が拠出する「規定」はありません。2018年7月18日の「第３

回首都高日本橋地下化検討会」で3,200億円の事業スキーム（下図）を決めたとしていますが、

スキームの根拠は示されていません。

日本共産党区議団は、地元の悲願である日本橋上空の首都高の撤去を求めてきました。

しかし、首都高は「撤去」でなく「地下化」することが決まり、

総額３２００億円（１ｍ造るのに２億円もかかる！）工事のため

に、周辺では５カ所の再開発がすすめられています。その再開発

事業者（民間プロジェクト）からも、５カ所で総額４００億円の

資金を拠出させて、首都高の工事費にあてる予定です。

日本共産党区議団は、本来、首都高速道路（株）が行なう工事

に中央区が補助金を拠出する規定や義務はないのに、補正予算を

組んで６３億円の資金を投入する議案に反対しました。

首都高の工事に中央区が
８０億円拠出

▲首都高地下化工事パンフレットより


